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臺中市政府第 143次市政會議紀錄 

壹、時間：103年 1月 6日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：劉呈恩 

伍、指（裁）示事項： 

一、本人昨晚參加由臺中市世界聯合保護動物協會主辦、農業局動物保護防疫

處協辦的「藝術繪畫名家義賣暨感恩餐會活動」，該協會日常工作主要在

為改善流浪動物命運而努力，去年臺灣爆發狂犬病疫情時，更積極協助衛

生局與農業局辦理防疫業務，相當用心，但是去年報載，該協會位於清水

區的保育場所部分遮蔽設施破損、隔間設施鏽蝕，攸關動物健康的保健室

也年久失修，亟待修繕，農業局蔡局長獲知後，即協請動保處余處長提供

協助，經評估改建經費後，發現所費不貲，因此透過籌辦這次活動進行募

款，感謝在農業局、動保處同仁、以及工策會王總幹事的努力付出下，活

動相當成功，可見社會大眾的愛心無限，也特別感激佛光山星雲大師提供

「同體共生」墨寶義賣，代表著我們和動物間就是一種「同體共生」的概

念，即使是寵物的生命，我們也要重視。另外，再舉一個和民間團體良性

互動的案例，猶記去年 7月議員向本人反映，有人將山區未經檢疫的流浪

犬帶到都會區從事交換或交易認養活動，因流浪犬未經疫苗注射，恐易引

發疫情散播造成危險，當時本人甚感訝異，並基於保護市民、避免疫情擴

大的原則，要求參與認養的流浪犬除非有檢疫證明，否則暫緩在公開場所

辦理認養活動，但可能報導太過簡化，傳達訊息不夠清楚，導致部分動保

團體產生本府將撲殺流浪犬的不當誤解，在農業局秉持「認養流浪犬務必

施打疫苗」的立場下，持續與動保團體溝通、化解誤會，後續施打疫苗工

作推動順利，本市幸未發生疫情，在此透過這個案例提醒各機關，在推動

各項業務時，只要與民間團體善加溝通、互相協助，將有助於業務順利執

行及達到目的。(辦理機關：本府各機關) 

二、這裡宣讀一封與農業局業務相關的市民來信，「我們是一群臺中市的小農

民，也是太平區農會荔枝（龍眼）產銷班的成員，因有感於農業局近年來

對我們農民的協助和照顧，特書此函以表達我們由衷的謝忱。過去因荔枝
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產銷管道不夠暢通，易受中盤商掌控影響，甚至形成剝削農民的情事，造

成市場價格低迷不振，使農民血本無歸。惟近三年來，在各級農政單位的

積極輔導協助下，一方面拓展荔枝外銷管道，同時更協調民間公司以每公

斤 18元的價格收購荔枝（含市府補貼在內），不僅穩住市場價格使之不致

崩跌，亦不再任由中盤商擺布，更使辛苦一整年的農民得以有些微利潤收

入，對我們而言，這二項措施確實是德政，因此我們全體一致期盼爾後每

年度能繼續推廣辦理，則吾等不勝感激。在此再次向市長及各級長官致上

我們最高的敬意。」從這封信可以看出，好的政策確實能夠照顧民眾，並

使民眾有感，而本人對於來信提到推動的過程，也相當清楚，同時感謝農

業局蔡局長與太平區余區長的居間熱心協助，造福農民。(辦理機關：本

府各機關) 

三、本人再宣讀一則去年的新聞報導，「縣市合併後，民政局積極著手路名整

編工作，其中，以臺灣大道最為人所知。而從北區到清水的中清路，原本

一路多名，現在統一稱為『中清路』，從 12 月 15 日，門牌整編公告正式

生效，戶政事務所更貼心派員到里內服務，幫忙換身分證、戶口名簿等工

作。路名整編工作如火如荼，10月 8日市府核定將大雅路、中清路、明德

路、以及三民路，路名整併為中清路，門牌 12 月起陸續更換。民政局局

長王秋冬指出，從原中市到海線，現在中清路統一路名，希望民眾多加配

合。就怕宣導不夠，民政局挨家挨戶發送通知單，特製的 L夾可愛圖示把

整編情況說的清清楚楚，由於更換門牌牽涉的家戶數龐大，民政局更推出

派員下里定點，幫忙民眾作重要證件的更換作業…」，猶記本府將臺灣大

道路名整編時，自宣傳、民調、民眾票選路名、到正式實施等各階段以來，

面對不少爭議，推動過程中無論付出多少努力、以及程序有多完備，民眾

仍可能不夠瞭解，但從這則報導顯示，民政局記取臺灣大道路名整編時的

教訓，並全力以赴，透過到里服務、戶戶宣導等方式推廣，本人認為相當

用心，也確實應該妥善推動，因此特別感謝民政局與戶政事務所同仁的努

力。(辦理機關：本府各機關) 

四、上週臺北市與嘉義市陸續發生民眾使用的熱水器瓦斯外洩，導致一氧化碳

中毒死亡的意外，本人由此聯想到，消防局近 3年來致力推動「反碳風水

師」的政策，以降低一氧化碳中毒的風險，除感謝消防局的努力外，仍有

3點想法，請相關局處配合辦理：(辦理機關：教育局、社會局、消防局、
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各區公所) 

(一)本人對於民眾使用熱水器的安全一向相當重視，因此自三、四年前即

指示消防局編列經費補助民眾更換或遷移熱水器，以免造成中毒傷

亡，而消防局今年度持續編列補助每戶最高新臺幣 3,000 元的經費，

是全國唯一無名額限制的縣市，目前由於天氣寒冷、寒流不斷，較容

易發生類似意外，因此除請消防局積極宣導此項補助與「反碳風水師」

政策，尤其是原臺中縣各區更要加強外，也請各區區長協助宣導，甚

至透過簡訊或 Line通知各區里長，也是可以參考運用的方式。 

(二)對於有些中低收入戶，即使消防局補助 3,000元，其餘熱水器經費仍

然無法負擔，除感謝消防局提出尋求善心人士捐款的方式外，如果捐

款不夠，本人也願意出面協助募款，但為徹底因應此項問題，仍請社

會局研議解決之道，以保障市民生命安全。 

(三)猶記縣市合併時，本人曾要求消防局全面檢查校外宿舍的環境安全，

為求謹慎，除請教育局向各校行文宣導「反碳風水師」政策，並注意

校外宿舍熱水器的安全問題外，也請於每次校長座談會中再次提醒，

以求周延。 

五、苗栗大埔土地徵收案日前被法院以不符公益性及必要性為由，更審宣判土

地徵收機關敗訴，引發各界高度關切，本人並不相信苗栗縣政府會故意違

法拆除民眾房屋，縣府當然認為自身還是依法行政，但最後卻在公益性及

必要性上被司法質疑而敗訴，因此，這件事足以提供本府做為警惕，考量

地政局、建設局、交通局等相關局處，均牽涉土地徵收業務，為瞭解其影

響層面及未來推動時應注意事項，必要時請秘書長安排專案會議，並請法

制局共同協助研究，除避免重蹈覆轍外，也可提醒同仁採取謹慎的態度面

對。(辦理機關：建設局、交通局、地政局、法制局、本府各機關) 

六、本人日前至大雅區訪視基層，發現市府仍有多項工程，在地里長卻仍一無

所知，甚至日前批示一份水利局預計推動多項工程的公文，為使各區長瞭

解在地工程內容，也交由民政局王局長影印分送，因為區長、里長如果對

於市府耗資推動的在地工程不瞭解的話，相當可惜。本人一再強調，各機

關於工程施作時，務必在工程所在地做好宣傳，由於這個問題自縣市合併

迄今已 3年卻仍未落實，請相關局處務必加強改進。(辦理機關：研考會、

本府各機關) 
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七、本府臺灣大道市政大樓 1 樓有兩家廠商進行營業，一家是瑪莉 MaMa，生

意興隆、商品優良，甚至可以支持其原有的社會福利與運作，本人相當高

興，也積極參與其活動；而另外一家則是文化創意商品展示中心（市福文

創商舖），由於臺中素以文化創意著稱，因此本人相當關心文創商品的銷

售情形，由於商品富具本市文創特色，如其營運狀況未如預期，也將影響

未來其他廠商的進駐意願，因此請各位首長鼓勵科長前往參觀，甚至如因

業務需要，也可採購店內商品，以協助推廣本市文創產業。(辦理機關：

本府各機關) 

八、臺中市議會第 1 屆第 6 次定期會已於去年 12 月召開完畢，除感謝議會的

支持與指教外，仍有部分媒體報導議會刪減預算太少，未善盡監督責任，

對於這樣的聲音，本人實在無法認同，本府在編列各項預算時，秉持當刪

則刪的原則，歷經千錘百鍊，才提送議會審議，甚至刪除的經費超過編列

的經費，程序相當嚴謹，在此呼籲外界不要以預算刪減金額來衡量議會的

盡責程度，因為每項預算均攸關地方建設，輕易刪除更非適當。另外，對

於議會每次定期會的議員提案，都經過各委員會仔細審查，請各機關務必

重視，並審慎檢視所屬業務案件，如與中央權責相關，必要時也請轉知，

除爭取市民權益外，並利下次議會提出相同案件的質疑時，可有妥善答

復。(辦理機關：本府各機關) 

九、本人今日致送各位首長一則寫著「做事不要先講不行，先講非成不可，然

後想怎麼做」的書籤以及相關新聞報導，這則書籤上的文字是取自於孫運

璿先生的一幅墨寶，由於墨寶所代表的意涵與本人的做事態度頗為相似，

因此有感而發，對於同仁有時與本人商談業務的可行性時，都說不可能或

不行，請同仁不如先思考這件事非做不可與如何去做，非到萬不得已，切

勿輕言放棄，唯有全力以赴，大家才會突破與進步，在此提供這樣的想法

與各位共勉。(辦理機關：本府各機關) 

十、有關衛生局黃局長「弱勢族群居家藥事照護服務計畫」專案報告提到，自

100 年起，衛生局首創全國爭取公彩盈餘投入弱勢族群進行「全人照護」

居家藥事服務，績效良好，本人相當支持，可大幅避免老人家私自亂用藥，

同時也提出 2點意見，請相關機關研議辦理，第一、為妥善處理家戶廢棄

藥品，請衛生局依蔡副市長建議，向市民宣導利用過年大掃除將家中廢舊

藥材清倉，並研議請市民將廢棄藥品集中裝袋後，由環保局轉交衛生局妥
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為處理的可行性；第二、衛生局自推動這項弱勢族群的居家藥事服務後，

成效相當不錯，但考量經費來源為公彩基金，較不穩定，為求長期推動，

請衛生局研議編列預算的可行性，並將原已推動的長照十年計畫進一步整

合，以求周延。(辦理機關：社會局、衛生局、環保局) 

十一、 有關研考會陳主委「102年度臺中市政府施政滿意度第四季調查」專案

報告提到，相對於各分項滿意度的表現，整體施政滿意度卻僅有 55.5%，

雖然比上一季 53.5%進步 2%，但仍可再加強，這項調查研考會每次都會先

徵詢各局處意見，決定調查項目，各分項滿意度都有進步，是一種鼓勵，

本人相信各機關都頗為用心，對市政盡心盡力，可是整體滿意度還是沒有

單項好，讓本人想起治安滿意度也是如此，民眾對居家附近治安滿意度很

高，但對整體治安可能只憑印象回答，這樣的現象對於同仁的努力其實並

不公平，仍請各機關再繼續努力，以提供更高品質的市政服務。(辦理機

關：本府各機關) 

十二、 有關秘書處羅處長「本府採購案件發生流、廢標之原因與相關解決對策」

工作報告提到，關於流、廢標的問題，本府一向非常重視，總件數也在逐

漸減少，102 年已減少為 101 年的一半，不到 6 成，雖然流標數量逐漸減

少，但本府仍禁不起流、廢標所造成的時程耽誤，同時也會造成執行率的

降低，因此請各機關重視這項問題，並減少人為的疏失。(辦理機關：本

府各機關) 

陸、散 會：上午 10時 35分 


